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抓好行业文明进步指数测评，提升行业品牌形象

——市局召开上海市快递行业精神文明创建工作会议

2月 21 日，上海局组织召开全市快递行业精神文明创建

工作会议，贯彻落实国家邮政局、上海市文明办和市建设交

通文明委有关会议精神，研究部署 2017 年上海快递行业精

神文明创建工作。上海市邮政管理局党组成员、纪检组长、

副局长周德刚出席会议并讲话。

周德刚在讲话中对近年来上海快递行业精神文明创建

工作取得的成绩表示肯定，对各快递企业积极参与创建工作

表示感谢。周德刚指出，一要着眼大局大势，切实提高对精

神文明建设工作的认识。全行业要站在全局高度，充分认识

做好精神文明建设工作的重要意义，深刻把握时代发展对精
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神文明建设提出的新变化、新要求，不断增强“两手抓、两

手都要硬”的思想自觉和行动自觉。二要管理重心下移，切

实提升快递行业社会形象和满意度。各企业领导和相关部门

一定要从讲政治的高度认真对待这项工作，加强组织领导，

明确职责任务，采取有力措施层层抓好落实。一方面要做好

员工面上的宣传教育，努力营造氛围，提高员工知晓度。另

一方面要重心下移，夯实基础工作，分工负责，细化方案，

责任到位，抓好行业文明进步指数测评，提升行业品牌形象。

三要精心谋划统筹，切实推进各项工作有序开展。各企业要

积极探索新形势下，精神文明建设工作的新思路、新途径、

新方法，精心设计载体，创新工作机制，拓展创建空间，丰

富创建内涵，要结合各自实际情况，制定好具体的工作计划，

并有序组织实施，要善于总结先进做法和典型经验。

会议解读了 2017 年全市快递行业精神文明建设重点工

作，并就上海城市文明进步指数测评情况和企业诚信创建工

作进作了进一步部署。各管理局负责人、相关快递企业代表

三十余人参会。

上海市邮政速递物流分公司党委加强党建工作突显成效

去年 9月，上海市邮政速递物流分公司党委成立“两学

一做”督察小组，对基层党组织“两学一做”学习情况进行

督察。督察小组深入基层，详细了解各级党组织党建工作开
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展情况，倾听到了基层声音，切身感受到分公司在党建工作

方面的新面貌、新成效。

一是活动“新”起来。分公司党委结合“两学一做”学

习教育，在 19 个两级单位的党组织中全面开展“互检互评

手牵手、党员群众心连心”活动，通过党员与党员结对、党

员与群众结对的形式，进行谈心谈话、互帮互学，将活动落

到了实处。“我第一次参加这种活动，能够学习并汲取对标

单位和党建工作示范点的先进理念和成功经验，对我们来说

有很大的启发，希望这种活动能一直开展下去。”邮件处理

中心老党员徐建荣激动地说。在去年“七一”举办的纪念建

党 95 周年歌会上。党员们自己拍摄企业宣传短片，全体党

员在党旗下作出庄重承诺，19 个基层单位逐一亮相歌唱祖

国，大家激动万分，每个党员都热情饱满。时至今日，党员

杨继忠回忆起当晚的情景时仍说：“那个晚上，每名党员都

激动得睡不着觉，大家都希望这种形式的活动能够越来越

多。”

二是党员“动”起来。分公司党委坚持典型引路，在分

公司范围内召开学习推进现场会，推广闵行区域分公司的党

建工作经验。现场会后，各基层党组织纷纷行动起来，加快

强化党建工作步伐，全体党员在急难险重任务面前自觉凝聚

成为团队的骨干力量。在护航高考试卷的政治任务中，徐家

汇营业部党员劳国铭、青浦营业部党员沈昊、松江营业部党



4

员张建国等发挥党员先锋模范作用，以实际行动确保高考试

卷及时、安全地送达考场，得到了市教育考试院的一致好评。

在上海书展的服务行动中，分公司抽调 16 名素质较高的党

员及员工骨干全程驻点服务，宣传 EMS 产品、推广微信公众

号、指导客户填写详情单，在客流高峰期还从机关内部抽调

党员参与到图书收寄、打包、封发寄出、装卸等工作中。为

此，《新民晚报》《新闻晨报》和上海电视台等多家媒体进

行了报道,产生了较好影响。

三是效率“提”起来。“合同审批流程复杂、时间长，

希望机关加快业务合同审批速度”、“我们营业部人员到分

公司办理业务时，往往解决同一件事要往返多次，每件事需

要很多相关人员共同处理，只要其中一个人不在，事情就办

不成。”这是分公司党委成员对全市 69 个营业部开展走访

和调研时听到的意见。通过调研走访，分公司党委发现机关

干部队伍中确实存在着推诿扯皮、办事效率低、协调能力弱

等问题。通过召开机关作风建设干部大会，组织基层职工代

表、基层党政领导班子成员提意见、找问题，以不记名方式

对机关各部门进行测评等方式，主动接受基层群众监督，使

机关党员管理人员自我加压、加强实践锻炼，及时弥补差距。

分公司机关 9个部门明确了部门人员对口联系的基层单位，

每周通过电话访问、实地走访等形式听取各营业部意见。各

部门就相关问题与对口营业部进行了沟通，并形成反馈情况
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说明，所有问题均得以解决。如今，分公司机关为基层解难

题、送服务的热情愈加高涨，基层对机关的沟通协调能力、

办事效率也给予了好评。

圆通速递召开专题研讨会，贯彻落实国家邮政局关于全国

“两会”期间邮政、快递服务和安全工作有关要求

2 月 17 日上午，圆通速递召开专题研讨会，贯彻落实国

家邮政局关于全国“两会”期间邮政、快递服务和安全工作

有关要求，进一步部署安全工作。董事长喻渭蛟到会并讲话。

会议上传达了《国家邮政局关于全国“两会”期间邮政、

快递服务和安全工作的通知》精神。会议要求要切实增强政

治自觉和责任自觉，做好“两会”期间寄递服务工作，万无

一失做好“两会”期间的安全保障工作，制定落实“两会”

期间安全应急预案。

会议指出，全国“两会”召开是全国人民政治生活中的

一件大事。做好“两会”期间寄递安全保障工作责任重大，

使命光荣。在即将到来的全国“两会”期间，全体圆通人必

须恪尽职守，严守安全关，绝不让一件有安全隐患的问题快

件通过圆通的安检通道

喻渭蛟强调，快递行业发展关系到国家安全，没有安全

就没有企业的一切。圆通要积极承担安全生产管理的社会责
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任，严格执行收寄验视、过安检机、实名收寄三项制度，严

格执行三个百分之百，狠抓安全生产不放手，强化安全责任

管理体系，加强安全制度建设，加强安全教育宣传，签订安

全生产责任状，举全公司之力确保寄递安全。

中通宝山顾村网点为员工发放返工福利

春寒料峭，很多地方还笼罩在丝丝寒意当中，中通快递

上海宝山顾村网点却暖意融融。2月 21 日，刚吃过午饭，网

点负责人陈刚又在号召大家“排排队，分果果”了。

“站好站好，发书包了啊！”陈刚让所有有孩子的员工

站到前面，把文具一件件放进书包，再递到员工手上，一边

发一边说“谢谢大家对公司的支持！”没有孩子的员工则领

到了很大的雨披和各类医药品。

“员工是公司的宝贵财富”，陈刚一边发东西一边介绍

说，“我们有些员工是贵州山区过来的，很多家里有小孩，

有些小孩带到了上海，有些还在老家，现在都开学了，公司

想对员工表达一下感谢，给大家发一些小孩上学用的东西”。

在现场我们观察到，顾村网点把书包非常细心地分为从幼儿

园到初中孩子适用的大小不一、花色各异等多类。

这些员工接过书包也纷纷向我们表达了对公司的感谢，

他们说公司不仅发过书包这些用品，平时经常会向大家发一
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些日用品、水果、食品之类的，没事还经常组织大家聚餐，

每年还会组织旅游，生活非常丰富，大家也很充实。

据了解，顾村的员工大多数都是工作了 3年以上的老员

工，很多都在中通通过自己的辛勤劳动获得了丰厚的回报，

有些回家盖楼、有些置办婚事、有些购买私家车。一旦员工

急需大笔支出，还可以跟公司借钱。

“去年，公司为员工们垫付了 80 多万用来买车”，陈

刚说。但是他认为这些都是非常值得的，网点的建设离不开

每个员工的支持。正所谓众人拾柴火焰高，中通品牌也正是

源于每个网点、每个员工的付出和支持才走到了今天，这也

是中通“同建共享”的理念精髓所在。中通的平台支持众人

发展，众人的努力支撑起中通的明天！此次宝山顾村网点的

员工关爱活动，也受到了上海电视台的关注和报道。

中通上海宝山顾村网点向员工“送温暖”的活动，只是

目前中通关怀一线员工诸多举措中的一例。2017年2月上旬，

新年刚一上班，中通宜川网点的负责人李忠军就自掏腰包 5

万元，为一线快递小哥们分发了开门红包，这早已成为该网

点每年新春开工后的一个优良传统，在网点员工当中备受好

评。类似活动举不胜举，它们看似微不足道，但却能以小见

大，直接反映中通快递对基层网点和一线员工的重视和关心

程度。中通将在员工关爱工作上不断探索、努力。
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简讯

1、近日，为展示优秀女员工的精神面貌和风采，宅急

送组织开展“三八红旗手”评选活动。

2、日前，顺丰速运集团（上海）速运有限公司开展上

海区营运部员工专项强化培训工作，旨在提高员工技能、提

升品牌形象。

报：国家邮政局精神文明建设指导委员会

上海市精神文明建设委员会

上海市快递行业精神文明创建指导小组

上海市邮政管理局精神文明建设委员会

送：上海市文明办，上海市建交系统文明办，上海市交通委文明办

上海市邮政管理局各处室、管理局、文明办，

上海市快递行业协会，各快递企业


